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台商銀行或年內掛牌
擬定內部規章制度 已展開股本預算認購

中國普洱茶終身成就大師　　　　　　監製
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兩會期間，習近平總書記寄望福建
成為「台胞台企登陸的第一家

園」。昨日，吳家瑩向香港文匯報記者
表示，目前台商銀行已經在擬定內部規
章制度，「相信明年兩會前就會有比較
好的結果」。
吳家瑩接受香港文匯報記者專訪時表
示，自去年提出籌辦「台商銀行」，到
目前已進入了股本預算認購階段，成為
了今年廈門台協工作重點之一。

台商購股已超初始股本
吳家瑩透露，台商銀行預計初始股本
為50億元人民幣，台商踴躍認購，認購
金額已遠超初始股本金額。
「從目前反饋的信息來看，相關方面

對台商銀行的設立均持非常支持的態
度。」
吳家瑩表示，此前對台商銀行的投資
比例、法人認定等存在爭議，隨着張志
軍會長提出「特殊內資」待遇，尤其是
今次兩會也談到針對一些行業進一步開
放問題，「相信不出一年就會有非常明
確的好的結果出來」。
據介紹，目前，福建省及廈門市就台
商銀行的設立每隔兩天開一次籌備會。
其實，早在2016年12月的「全國台
協會長座談會」上，時任國台辦主任張
志軍就曾建議台商可以考慮是否自行籌
組民營銀行。
據吳家瑩透露，在廈門舉辦的2018兩

岸企業家峰會年會期間，張志軍亦就上

述議題到訪廈門台協。
吳家瑩表示，很多台商均樂見台商銀
行成立，盼望「由台商直接服務台
商」，除對台企轉型升級提供支持與扶
持外，亦可助力其參與「一帶一路」。
對備受關注的台青台企登陸就業、創

業方面，也可通過設立相關「台灣青年
創業資金」等形式，提供相關幫助。

銀行名待定 地址已定
台商銀行是由在廈門的台商發起，但

最終定名是否為「廈門台商銀行」？吳
家瑩表示，希望「位階能拉更高」，並
成為兩岸金融創新典範。
據此前內媒報道，台商銀行將定址廈

門觀音山的台商總部大廈。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣交通大學
與台北故宮博物院聯手推出「走近故宮國寶」線
上學習課程，由該博物院研究員親自設計課程並
參與課程錄製。
在交大經營的教育平台上免費開放給社會大眾

選課，是希望通過新形態的大規模開放式線上課
程，讓更多民眾了解台北故宮，聆聽書畫、玉
器、陶瓷、古籍文獻及文物修復的故事。
台灣交通大學昨日表示，除了免費提供給社會

大眾學習外，該課程也納入學校的正式通識教育
課程。
在課程開放選修的當天，200個選課名額立即

被搶光，許多未能選到課程的學生，還在開學後
第一次課堂上排隊申請加簽。
除了台灣交通大學以外，慈濟大學、海洋大
學、高雄醫學大學及台灣體育運動大學也採用了
這門課程作為正式通識教育課程，一樣廣受學生
歡迎。
校方表示，台北故宮博物院計劃於本學年將這
門課程推廣到更多大學及高中，作為通識教育或
多元選修課程。
預計屆時採用的學校數及選修學生數將呈倍數

增長，可能成為台北故宮近年深入年輕族群以來
一次成功的嘗試。

香港文匯報訊 據中新社報道，多位
台灣學者13日在台北表示，台灣要務
實面對兩岸融合發展的大形勢，與大陸
相向而行。
中共中央總書記、國家主席、中央
軍委主席習近平10日參加十三屆全國
人大二次會議福建代表團審議時強調，
要探索海峽兩岸融合發展新路。要聽取
台灣同胞呼聲，研究還可以推出哪些惠
台利民的政策措施，只要能做到的都要
盡力去做。
台灣競爭力論壇和新時代智庫13日

在台北舉辦的「2019大陸兩會對台影
響評估」記者會上，習近平涉台講話也
受到學者關注。
該論壇執行長謝明輝表示，習近平

的講話意味着大陸會持續探索兩岸融合
發展的各種可能途徑，也顯示大陸對於
自身發展深具信心。
習近平10日提到，兩岸要應通盡

通，提升經貿合作暢通、基礎設施聯
通、能源資源互通、行業標準共通，努
力把福建建成台胞台企登陸的第一家
園。

加強文化交流 實現優勢互補
新時代智庫召集人王振軒認為，這

不是停留在口號層面，而是務實的。當
前台灣當局挑戰兩岸關係和平發展的底線，對台
灣社會穩定、經濟發展沒有幫助。當局如果能理
性處理兩岸關係，通過溝通、交流、合作，讓兩
岸關係發展更務實推進，兩岸同胞都會有更大福
祉。
中國文化大學教授龐建國表示，今年李克強所

作的政府工作報告，以及汪洋所作的全國政協常
委會工作報告，都提到要貫徹落實習近平在《告
台灣同胞書》發表40周年紀念大會上的重要講
話。從習近平有關涉台講話中，可看出未來一段
時期大陸對台工作的大政方針。
龐建國認為，台灣應務實面對兩岸關係的大形

勢。無論看世界大局，或是兩岸實力消長，時間
都不在台灣這邊。台灣負責任的政治人物應該理
性探討「一國兩制」，而不是用污名化的刻板印
象來抗拒。以拖待變改變不了兩岸實力消長的勢
頭，拖得越久，對台灣越不利。
龐建國還表示，台灣要尋找兩岸融合發展的可
能性，與大陸相向而行，加強文化等領域交流，
實現優勢互補。

香港文匯報訊（記者 蔣煌基 兩會報道）福建省廈門市台商投資企業協會會長吳家瑩昨日向香港文

匯報記者表示，籌建台商銀行是廈門台協今年工作重點之一，目前已在擬定台商銀行內部規章制度。

海協會會長張志軍前日強調台商投資屬「特殊內資」，在陸投資權益不會因外商投資法而受影響，之

後將發佈實施細則安排港澳台資，令廣大台商備受鼓舞。

「走近故宮國寶」
線上課程獲熱捧

■多名學者呼籲兩岸務實面對兩岸融合發展的大
形勢。圖為本月13日的「2019大陸兩會對台影
響評估」記者會。 中新社

或遭台消戶籍罰款 凌友詩斥違反人權
支持兩岸統一的全國政
協委員、香港中文大學當
代中國文化研究中心名譽
研究員凌友詩，可能將被

台灣地區內政事務主管部門取消戶籍或
面臨罰款。
凌友詩昨日下午獨家接受香港文匯報
採訪回應，當局準備對其懲罰或者吊銷
戶籍「是違反人權的做法，不合情
理」。「當局不應該阻止人民選擇自己
認可的中央政府，也不應該懲罰願意為
自己國家服務的百姓。」凌友詩11日在
全國政協十三屆二次會議第四次全體會
議上作大會發言時表示，自己能作為一

個堂堂正正的中國人參與國家的政治生
活而感到自豪，並熱切期盼兩岸統一到
來。此舉在島內引發輿論廣泛關注。
台灣地區陸委會昨日聲稱，凌友詩擔

任政協委員，涉嫌違反「兩岸人民關係
條例」，可能面臨10萬到50萬新台幣
罰款或取消戶籍處理。台灣地區內政事
務主管部門亦稱，是否取消其戶籍，會
依規處理。
對此，凌友詩表示，倘若當局執意如

此，只能代表他們完全喪失自信。「我
已取得香港永久居民身份，當局取消我
戶籍，對我實際影響並不那麼大。我最
關心目前生活在島內嚮往統一或者支持

統一的人。他們的生活、工作甚至人身
自由，都可能受到威脅。」
「我對台灣有很深的感情，我現在的

生活習慣、愛吃的小吃、愛聽的歌曲都
跟台灣有關。我從小就是一個家國情懷
深重的人，我認為，人生的經歷隨中國
現代的苦難與國族的命運不可分離。我
很自然地會把人生的志向和事業投向大
中華民族。」凌友詩說。「在兩岸還沒
有統一的現階段，被當局取消戶籍，實
屬無可奈何。然而在我接受全國政協委
員的任命，以及撰寫大會發言稿的時候
早已有了心理準備。」凌友詩說，「我
深信這種無可奈何不會太久。」

凌友詩此前公
開表示，能夠參
與「一國兩制」
的實踐，並與各
位委員一起背負
民族復興的使
命，全賴於跳出
了台灣狹小的格
局。而面對「賣
台」等指控，她表示對台灣和香港的感
情是情真意切的，「但在大是大非的政
治問題上，我跟台灣當局和媚日分子絕
對談不到一起」。
■香港文匯報記者 蔣煌基 兩會報道

■「走近故宮國寶」線上課程受歡迎。圖為台北
故宮博物院參觀者。 資料圖片
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■廈門市台商投資企業協會會長吳家
瑩表示，明年兩會前，台商銀行掛牌
可期。圖為一家蘇州台資企業公司車
間。 資料圖片

■凌友詩
香港文匯報記者

蔣煌基 攝


